

premium

Explosion de la facture énergétique : à Agen, Fonroche mise sur le solaire

Lecture 1 min

Accueil • Lot-Et-Garonne



Laurent Lubrano (à droite), directeur général de Fonroche avec son directeur commercial Éric Tolot. © Crédit photo : Christophe Massenet

Par Bastien Souperbie
Publié le 17/09/2022 à 18h57
Mis à jour le 18/09/2022 à 16h54



La société agenaïse Fonroche Lighting, leader mondial de l'éclairage solaire, voit son standard pris d'assaut par les collectivités effrayées par le coût de l'éclairage public

Éteindre la lumière dans les zones urbaines ? La tentation qui anime certaines collectivités laisse songeur Laurent Lubrano, le directeur général de Fonroche Lighting, le leader mondial de l'éclairage solaire (100 millions de chiffre d'affaires attendus en 2023). « Éteindre l'éclairage public, c'est la marche arrière, la décadence... », souffle-t-il incrédule.

SUR LE MÊME SUJET

La Rochelle : Solvay prépare les batteries électriques de demain

Le groupe a inauguré sur son site de Chef-de-Baie (Charente-Maritime) une ligne pilote destinée à la conception de matériaux pour les batteries de « quatrième génération »



SUR LE MÊME SUJET

Fieldbox.ai, symbole bordelais d'une intelligence artificielle qui convainc l'industrie

L'intelligence artificielle (1) fait petit à petit sa place dans les process industriels. Une société bordelaise, Fieldbox.ai, est portée par cette montée en puissance. Elle gagne et recrute massivement



À Roquefort, près d'Agen, Fonroche Lighting prospère au moyen d'une autre solution : l'éclairage solaire. Signataire des plus gros contrats jamais paraphés dans le domaine, Fonroche a, pendant longtemps, fait des continents africains et sud-américains ses plus gros leviers de croissance. L'explosion de la facture énergétique a quelque peu modifié la donne en Europe et plus particulièrement en France. Le standard chauffe chez Fonroche. « On équipe en moyenne 150 nouvelles communes par mois contre 80 à 90 l'année dernière à la même époque », indique Laurent Lubrano. « Il y a urgence chez les collectivités qui, pour beaucoup d'entre elles, voient leurs factures d'électricité être multipliées par dix. Et puis, il n'y aura pas de retour en arrière. Il ne faut pas se raconter d'histoires. Nous sommes aujourd'hui confrontés au vrai prix de l'énergie. »

« La lumière n'est plus un fluide »

Ici, Fonroche joue sur du velours. « L'éclairage public pèse pour 40 à 60 % de la facture d'une collectivité. Selon la configuration des lieux, on est capable de proposer des retours sur investissement entre zéro et quatre ans. » Le prix d'un réverbère classique (entre 1 200 et 1 600 euros) inférieur à un candélabre solaire made in France à Fonroche (entre 1 500 et 3 000 euros pose comprise) n'est pas un sujet aux yeux du directeur général.

« Dans le cadre d'un équipement classique, il faut ajouter le coût de la consommation électrique sans compter la maintenance des tableaux électriques et même du réseau. Poser un candélabre solaire revient à ne plus y toucher pendant dix ans, délai avant de changer une batterie pour 300 euros... La lumière n'est ici plus un fluide, c'est un investissement. En l'espace de trois mois, nous sommes en mesure de stopper l'hémorragie. » Et pour accélérer les choses, Fonroche a mis en place un service diagnostic dédié aux collectivités.

A LIRE AUSSI

Fête du Chipiron à Capbreton : qu'y a-t-il au menu de cette édition 2022 ?

La Rochelle : un trésor patrimonial caché au milieu des facs et immeubles

LES SUJETS ASSOCIÉS

Lot-et-Garonne Agen Home

RÉAGISSEZ À CET ARTICLE



ÉCOUTER VOIR LES PROGRÈS DE L'OPTIQUE POUR TOUS JUSQU'À 60€ OFFERTS

CONFÉRENCES PARTICIPEZ À DEUX SOIRÉES SPÉCIALES Vendredi 23 sept. à La Teste-de-Buch Mardi 27 sept. à Landiras

DOSSIER Féminicides : Elles s'appelaient LIRE

PREMIUM Sur Web, Tablette et Mobile Le journal et ses suppléments L'accès aux articles abonnés L'Édition du soir Le club Abonnés Les Formats Longs Les Archives depuis 1944

Dites-nous d'où vous venez et repartez avec un petit futé GAGNER MON GUIDE

TV7 L'info Du lundi au vendredi La Matinale 7h-9h Le Flash Info 12h-13h